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特别关注
XIANDAIJINBAO

/广告

■基金一览

一季度投资收官
华夏基金40只产品回报居同类前30%

随着2019年一季度落幕，基金“季考成绩单”出炉。
银河证券数据显示，截至3月31日，股票基金、混合基
金、债券基金、QDII基金一季度平均收益全部收红，而一
些拥有出色管理能力的基金公司，旗下产品更是表现优
异。上述同源数据显示，今年一季度华夏基金旗下有53
只基金净值增长率超20%，其中40只业绩居同类前
30%水平。

事实上，华夏基金作为一家资深基金公司，一直注重

投研、投资团队的建设。目前，华夏基金拥有投研人员近
210人，基金经理平均从业经验超过12年，能够实现全
市场、全行业研究覆盖。凭借在股票、债券投研方面显著
优势，公司屡次获得业内认可。

股基冠军掌舵
上投摩根中国生物医药基金全面出击
今年以来，A股市场各大行业板块的表现精彩纷呈。

其中，医药行业表现抢眼，截至3月底，申万医药生物指
数已上涨31.5%，大幅跑赢同期上证综指23.9%的涨幅。
与此同时，呼之欲出的科创板将重点引入生物医药等七

大领域的科创型企业。种种迹象表明，医药行业将再度成
为市场一大投资风口。据了解，由2018年度股基冠军基金
经理张一甫掌舵的上投摩根中国生物医药基金强势出
击，该基金投资范围涵盖A股、港股和美股等海内外市
场，一站式网罗全球优秀中国生物医药公司。

上投摩根中国生物医药基金可在A股、港股和美
股等全球市场内网罗优质中国生物医药公司。医药投
资不应只局限于A股，大量代表中国创新医药投资机
会的公司将出现在香港市场和以美股为代表的海外市
场。

养蜂这事算是社区廉政观察员队伍
成立一个多月以来做好的第一件大事。
这也让这支队伍感觉到，他们的尝试是
很有意义的。

由于廉政观察员队伍中很多人都曾
是某一领域的领导，或是党员干部，在群
众中有一定威信，文化程度也不错，所以
在探讨问题时，还能起到顾问的作用。

他们还在队伍中成立了“领导机
构”，有全面主持工作的理事长、主管宣
传的副理事长、配合实际操作的秘书长、
甚至是组织会议的普通理事员……分工
明确、定岗定责，拿邱师傅来说，因为自
己是人民调解员，平日里跟居民接触较
多，在做调解工作方面有自己的独到经

验，所以就专管这方面的事宜。
有别于普通人民调解员，邱师傅觉

得，这支廉政观察员队伍需要更加主动
地提前发现问题、介入问题，在造成大的
矛盾之前，将矛盾的苗头扼杀在摇篮里，
这样他们的工作才显得有价值。

所以，在刚刚解决养蜂矛盾后，昨天
邱师傅又关注起居民养狗的问题了。

“养狗这事啊，制度和法律依据都
有，但在涉及不文明现象时，真正将处罚
执行下去的很少，所以我今天先跟社区
书记、警务室讨论一下，有个初步的想法
后，廉政观察员队伍会像养蜂问题一样，
进行深入探讨，让小区的养狗纠纷越来
越少……”邱师傅笑道。

解决完“养蜂”的事，又忙活起“养狗”问题

从解决“养蜂”扰民问题，到调查“养狗”是否文明

五江口社区有支廉政观察员队伍
专治小区“疑难杂症”

“养蜂的事情解决了，最近小区里养
狗的投诉又比较多，我觉得有必要坐下来
好好探讨一番。”58 岁的邱永平最近有些
忙，自从今年 2 月中旬加入海曙区望春街
道五江口社区的廉政观察员队伍后，他一
方面继续做着人民调解员的工作，倾听社
区居民们的意见，另一方面还要主动提前
介入，发现社区存在的一些关乎民生的

“疑难杂症”。
这不，昨天记者采访的近一个小时，

还是他硬挤出时间才完成的。

□通讯员 沈晨舒 记者 朱琳

邱师傅早些年是开外贸公司的，55
岁那年提前退休了，因为平日里赋闲在
家，向来热心的他，便在今年自愿成为了
社区的人民调解员。

“调解员就是老娘舅，街坊邻居有个
什么烦心事，都会跟我来说，反映同一个
问题的人多了，我就记住了，说明这是关
乎很多人的民生问题，就得想法子解
决。”邱永平说。

在诸多投诉中，五江湾小区南二期
有居民养蜜蜂这事儿，成了近一年来被
人频频提及的问题。

刚开始，有个别居民反映，23幢的
住户中有人养蜂，不过大家抵触的情绪

并不强烈，可最近矛盾爆发了。
邱师傅告诉记者，大约在2月底，有

一户居民发现自家棉被上有黄黄的异
物，便把照片发到了小区的微信群里，之
后就有内行人辨认称，这是蜜蜂的排泄
物，很难清洗干净。

于是，这事儿便让大家记住了，在
之后的日子里，陆陆续续有居民发现相
同的问题，也将照片晒在了群里。不仅
排泄物影响到了居民，蜜蜂随意乱飞存
在的安全隐患，令众人害怕，尤其是家
有小孩的居民们，这样一来，大家对养
蜂人越发不满，便接连来到社区“诉
苦”。

小区里有人养蜜蜂，引来众多居民投诉

巧的是，今年2月15日，五江口社区
刚好成立了一支由12人组成的廉政观
察员队伍，他们是由居民中政治素质高、
责任心强、有较好群众基础、热心社区事
务的离退休老干部、老党员、统战人士代
表、退伍军人等组成，在社区党委的领导
下开展工作。

眼看居民们的反映激烈，邱师傅意
识到，这事儿在他个人层面压根没法解
决，于是，他一方面将情况反映给了社区
领导，另一方面也及时汇报到了廉政观
察员队伍，寻求解决的法子。

“社区、物业、警务室的人多次去劝
过了，没什么效果，我们初步查了查，一
共有两户养蜂人，每户都养了上万只蜜
蜂，情况还是蛮严重的……”邱师傅跟其
他廉政观察员一商量，决定开一场“居民
说事”会，让居民们一起参与，共同商讨
对策。

3月27日，社区、物业的主要领导、

望春派出所的民警以及廉政观察员队伍
倾听了居民们的意见和想法，一来，他们
及时了解到了居民到底被影响到了什么
程度，二来，请民警解释相关法律条文，
看看是否有相应规定，可以从执法角度
对养蜂人进行约束。

《治安管理处罚法》第75条的确有
相关规定，于是，这场“居民说事”会
的主导者——廉政观察员队伍决定“软
硬兼施”，继续开展劝说工作的同时，
又以执法依据来督促养蜂人将蜜蜂撤
离。

“3月底，当我们上门劝说时，其中
一户很配合，一口答应马上搬离；另一户
居民看到我们提供的照片后，终于意识
到自己的行为的确影响到了邻居们，承
诺会将蜜蜂养到乡下去，就是希望我们
给他几天时间。”邱师傅说，这户居民在
清明节前也兑现了承诺，将蜜蜂转移到
了别处饲养。

一场“居民说事”会，让养蜂难题得以解决

▲密密麻麻的蜜蜂

养蜂住户家中的蜂箱

社区供图
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